

ESPAÑA. 125 Ptas. AL MES.

EXTRANJERO. 2'25 id.

NÚMERO SUELTO 5 céntimos.

IDEM ATASADO 10 id.

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS Y AVISOS

Año II

Palma de Mallorca, miércoles 23 de Marzo de 1904

Núm. 342

Que se cierre

el Parlamento

Las funciones sobradas amenas y divertidas con que nuestras Cortes soberanas solazan al público de las tribunas y entretienen al pueblo español son más apropiadas para refideros de gallos de pelea y más parecen disputa de mazaruetas en lavadero público, que discusión grave y mesurada acerca lo que demandan los altos intereses de la patria.

Tenemos un escándalo a diario, una disputa a cada momento, un apóstrofe a cada instante, un insulto a cada minuto, una agarrada al final de cada sesión y de vez en cuando algún mocigón, una tauda de palos u algún desafío.

Por bien que empiece cualquier discusión, acaba siempre mal, y sea cual fuere el proyecto que se presente, haya ó no razón para ello, se levanta una tempestad en to los los ámbitos de la Cámara y se arma una marimorena de mil demonios. Nuestros padres de la patria parecen desequilibrados, neurastónicos y por cualquier cosa se salen de quicio y llegan al insulto y a las manos con más desenvoltura que lavanderas del Manzanares. Basta que el Gobierno presente un proyecto, sea el que sea, bueno ó malo, para que las oposiciones lo combatan de un modo desafortado: y basta que un grupo de la Cámara diga blanco, para que todos los demás digan negro, y se erije en principio el obstruccionismo más cerrado y entre tanto cada jefe de grupo ó de grupito, especialmente los de las minorías, erigidos en dictadores, no hacen más que azuzar á sus huestes contra las de otros, para que contribuyan al desconcierto general y á la obra demolidora que no deja hacer al Poder Legislativo nada de provecho.

Desde muchos años se está desacreditando en nuestro país el régimen parlamentario, pero á tal altura hemos llegado en punto á desbarajuste y confusión, que ya no cabe mayor desprestigio.

Los vividores de la política, estos cuantos buenas piezas que porque saben manejar el el manubrio electoral y se han puesto á España por montera, tienen en jaque á los á los diez y ocho millones de españoles, los políticos de oficio, que muchos de ellos se metieron á políticos porque no tenían oficio ni beneficio, han encontrado en el Parlamento español ancho campo para sus fechorías y para satisfacer sus concupiscencias y si no se les dá todo lo que ellos quieren, cogen una rabieta como los niños mal criados y lo echan todo á barato. Tal diputado grita que se las pela sino fallan cierto expediente que tiene recomendado, tal otro arma un zascandil si no le dan el nombramiento á favor de un recomendado suyo y tal otro aboga por un alcalde pedáneo ó por un cacique que ayuda en sus mangoneos y trapisondas, y así sucesivamente va resultando el Parlamento un lugar de desahogo, en donde las ambiciones personales mal satisfechas y los odios mal reprimidos estallan con violencia y escándalo.

¿Es posible hacer nada de provecho en esta forma?

El ministro de Hacienda señor Osma, que ha tomado la cosa en serio y que parece desempeñar el cargo de buena fe, se desvela con sus proyectos patrióticos, en resolver los problemas económicos cuyas cuestiones son las únicas que deberían discutirse en el parlamento, pero nuestros patriotes de pacotilla, para quienes la patria es lo de menos y lo más importante es su jefatura política, desde cuyas alturas pueden pescar algún negocio, no hacen más que estorbar y dificultar la obra del Gobierno, armando zambras y algaradas, tumultos y confusiones, para ver que si se lo lleva toda la trampa y de este modo alcanzan el Poder, porque éste es el único *modus vivendi* de algunos señores que tienen conturbada á España desde algunos años á esta fecha.

Si el Gobierno quiere oír la voz sensata del país ó trata de hacer algo en bien de los intereses de la nación, no tiene más que un remedio: Cerrar el Parlamento á cal y canto y enviar una nota á los diputados diciendo: *se avisará á domicilio*.

Nuestra colaboración

Cayo Numio

(Historia del año 14 después de J. C.)

Roma estaba consternada; en las vías, en las casas, no se hablaba de otra cosa: ¡Augusto, el Emperador de la Paz, había muerto. Desde Nola había venido un propio á traer al Foro la última palabra del César y la primer noticia de su muerte; aplaudid si he desempeñado bien mi papel en la farsa de la vida, tal fué la frase final de aquella existencia que tan preciada fué para el Romano Imperio.

Muchos temían que con la vida del augusto anciano, desapareciese la del Imperio pero también se supo que al morir el César, Tiberio había tomado el mando del Imperio.

Vencedor éste en cien batallas, querido de Augusto, el pueblo en un principio admitió al nuevo Emperador, y hasta poetas cantaron loas en honor suyo.

Entretanto en Roma se preparaba la entrada triunfal de Tiberio y como siglos después dijo un célebre caudillo: La gente afilua para ver la ceremonia como hubiese afluido para ver una ejecución. El pueblo, la masa humana, tiene hoy el mismo corazón, y siente las mismas sensaciones que los romanos del año de la paz octaviana.

Resplandeciente de majestad, apareció Tiberio á sus nuevos súbditos, llevando la corona de laurel y la espada signo del dominador, y el cetro que se sacado en las marchas triunfales representaba la Majestad. Precedido de antorchas, sentado en la alta y dorada silla curul, rodeado de lectores, saludaba al pueblo romano que se apelotonaba por ver á su nuevo dueño y señor, y lo mismo el esclavo que el patrio levantando en alto sus manos aclamaban locamente á su Emperador y Rey.

Pero días después se extendió la voz de que el nuevo Señor era un tacaño, de que venía impulsado de la idea de quitar costumbres que como las bacanales y lupercalías hicieron la depravación del Imperio Romano, es más, hasta se decía que suprimiría las funciones del Circo, y aquellos romanos que no hacía mucho tiempo se prosternaban ante la majestad de la púrpura de Tiberio, murmuraban de él descardamente.

Y la cosa parecía cierta: los circos estaban cerrados, y el interior de aquellas moles tenía el aspecto triste de lugar abandonado.

El pueblo que murmuraba del Em

perador no tardaría en levantarse amotinado pidiendo el Circo á voz en grito, la tempestad de la fiebre se cernía sobre Roma mientras Tiberio se iba acostumbrando al color de la púrpura que tanto anheló poseer en vida de Augusto.

Pero lo que hizo subir de punto la indignación del populacho, fué el saber que al morir el César había dejado un legado de diez mil sextercios, para que se repartiese entre el pueblo de Roma, y Tiberio por lo que se veía se guardaba para sí el augusto legado. Cayo Numio capitaneaba á los murmuradores, hombre de ingenio, de palabra fácil, subyugó al populacho, el cual se dejó llevar de aquel hombre al que seguían al grito de guerra de: ¡Panem et circenses!

De pronto la masa humana dejó de alborotar al mismo tiempo que aparecían por distinto lado la comitiva imperial y un cortejo fúnebre... el pueblo esperó á que Cayo Numio hablase á Tiberio, pero aquel en lugar de dirigirse al Emperador mandó parar la fúnebre comitiva y quitándole al muerto la toga que lo cubría le murmuró al oído unas palabras.

Tiberio se acercó al pueblo... la calma era inmensa, era calma precursora de grandes tempestades. ¿Qué has dicho á ese muerto? interrogó Tiberio. Le ha dicho contestó el interrogado en voz alta, que diga al dios Augusto, que su sucesor en la tierra nos niega el dinero que él dejó á los romanos y nos prohíbe la función del Circo. ¿Quién dijo eso? gritó Tiberio iritado ante la osadía de aquel romano, pueblo del inmortal Augusto, id al Foro, marchad á las vías, difundid por todas partes que mañana habrá función de Circo y distribución de lotes y regalos, y tu añadió dirigiéndose á Numio quien quiera que seas, síguese que quiero entregarte la parte que te corresponde en el legado del dios Augusto.

II

El Circo de Flavio estaba rebosando gente, el populacho que hacía tiempo que no tenía su diversión favorita, llenaba en un todo el famoso Circo, que fué después quemado por Nerón.

El pueblo aguardaba impaciente, por fin el ronco son de los cuernos indicó la llegada del Emperador, y poco después apareció Tiberio entre estruendosas aclamaciones del mismo pueblo que el día anterior se mostraban airado contra él.—El prefecto agitó un pañuelo, y los gladiadores salieron á la arena; con paso metódico dieron la vuelta á la circunferencia del anfiteatro para ir á colocarse frente al César y hacerle el saludo acostumbrado.

La muchedumbre vió entre los luchadores á su adorado Cayo Numio é inmensas apuestas se hicieron en favor suyo. Cuando Cayo Numio sale á la arena, deoían sus admiradores, es porque va seguro á la victoria.

Poco después y ya hecho el imperial saludo estaba frente á un gigante de férrea musculatura, el ídolo de ayer y gladiador de hoy: Cayo Numio.

Nadie se explicaba el porque aparecía Numio hecho gladiador de la noche á la mañana, únicamente el prefecto y Tiberio estaban en el secreto.

En medio de un imponente silencio, fué Cayo Numio al encuentro de su contrario en la lucha. Pero contra las esperanzas del pueblo, y según las presunciones del Emperador, no hubo pelea, aquella masa enorme cayó sobre Numio y de un solo golpe lo derribó al suelo. El vencedor poniendo un pié sobre el caído, se volvió á mirar á la imperial tribuna.

Se vió claramente que el Emperador dudaba, era la primera vez que en su mano tenía la vida de un hombre desde que regia á los romanos, el pueblo estaba mirándole con la ansiedad de quienes ven jugarse en una señal la vida de su ídolo de ayer.

De pronto Tiberio con voz clara é inteligible dijo: Cayo Numio, dile á César Augusto, que te he dado tu parte en los sextercios que El dejó á los romanos, y dile también que tu has acabado tu vida en las luchas del Circo, y por tanto que no crea lo que ayer debí decirle aquel muerto, y volviendo el pulgar hacia abajo se volvió indiferente hacia su comitiva, mientras

el vencedor de Cayo Numio remataba al infeliz caído.

Siguieron después otras luchas, funciones de fieras é infinidad de regalos y el Emperador al salir del Circo fué aclamadisimo por el pueblo en delirante óvación; al mismo tiempo, en el

esportium arrastraban los esclavos el inerte cuerpo de Cayo Numio.

J. TELLEZ DE SOTOMAYOR
Palma 21 de Marzo de 1904.

La guerra entre Rusia y Japón

Cosacos y barbarrojas

En la guerra actual, el punto más débil del Japón, militarmente hablando, es la caballería.

El Japón cuenta con muy poca caballería, y por añadidura, la que tiene es bastante deficiente.

El corresponsal del *Daily Telegraph* señor Bennell Burleigh, ha hecho una descripción detallada de la caballería japonesa que hace quince días tuvo ocasión de ver embarcar en Oguíva.

En opinión de muchos, la caballería ha caducado ya; que en la guerra moderna con la potencia y rapidez de tiro de las armas, no pueden tener ya lugar las cargas clásicas, porque resultarían, más que ineficaces, un desastre.

Esto sería verdad si se tratara de caballería que fuera aún armada con el armamento de que se servía *in illo tempore*.

Pero éste ha sufrido una gran transformación; hoy la caballería no es otra cosa que infantería montada y, como tal, es de una importancia excepcional, demostrada en la última guerra, combatiendo en el Africa Austral.

Los boers han podido de este modo resistir largo tiempo á causar tantos disgustos á las legiones porque iban á caballo, no con la lanza, el yelmo y la espada, sino con el ligero Mauser y una cartuchera bien repleta.

Los ingleses han aprendido tan bien la lección de sus adversarios que están transformando su caballería en una efectiva infantería montada.

En la campaña actual los rusos, al revés de lo que acontece con los japoneses, tienen en este punto la ventaja de evitar con una numerosa y formidable infantería montada, que es la de los cosacos.

El cosaco moderno no es ya el terrible soldado que tantas molestias causó á Nopoleón I cuando la retirada de Moscú.

No; el czar Alejandro II reformó este cuerpo allá en el año 1870, adaptándolo al tipo de la infantería montada americana, que dió brillantes resultados durante la guerra de los Estados del Norte con los del Sud y á la que se debe tantos *leaders* excelentes y famosos como Sheridan, Forrest y otros.

El cosaco actual, corre de una parte á otra cambia de posiciones con gran rapidez, pero combate á pie.

El cuerpo de cosacos que Rusia tiene ahora en el Extremo-Oriente, hállase perfectamente organizado. Está formado por reclutas de la localidad, de una recluta hecha en el distrito del Amor y no de los soldados del Don y del Dniepper, como los cosacos originarios.

Aquellos reclutas, por lo mismo que conocen el país y están habituados á todas las durezas del clima, constituyen un enemigo pelagroso para los japoneses.

Los cosacos del Amor, montan caballos siberianos, pequeños, peludos, sobrios, robustísimos, indiferentes á la nieve, al hielo y á la niebla.

Dichos caballos viven con poca cosa y saben buscarse por sí mismos la comida, escarbando en la nieve é introduciendo el hocico cuando halla algunas hebras de yerba.

El cosaco del Amor tiene una divisa especial en esta estación, consiste en un enorme «Kolbach» cubiertos de flecos de lana, de un gabán y de guantes hechos de piel de oveja.

Dichos cosacos no temen ninguna fechoría de los bandidos manchurianos los cuales, según la descripción que los corresponsales hacen, parecen ser capaces de hacerles caer. Estos bandidos, que en las noticias telegráficas van designados con los nombres de *Chunghui* ó *Hunguse*, tienen en su dialecto un nombre, que exactamente significa *Barbarroja*.

Los barbarrojas son verdaderos bandidos de profesión.

Tales bandidos no molestan ahora á los rusos porque estén aquellos aliados al Japón, sino por otra razón política.

Ya antes que estallara la guerra los barbarrojas estaban en constante guerra con los rusos.

Su objeto es el de sorprender los depósitos de viveres, descarrilar y detener los trenes que conducen viveres y hacer su botín.

Los barbarrojas van bien armados y montan caballos que tienen toda la ferocidad y empuje del caballo salvaje.

Su guerrilla resultará, indudablemente, de gran ventaja para los japoneses.

En suma: que es un enemigo, aunque pequeño, terrible, y del que hay que guardarse.

Ecós de la guerra

El corresponsal de *Le Figaro* en San Petersburgo telegrafía lo siguiente:

«Vuelvo de Jasuja Poliana, donde he pasado veinticuatro horas en casa de Tolstoi. He encontrado al grande hombre con excelente salud, dando todos los días un largo paseo á pie ó caballo, su interés por la guerra llega á tal punto, que el otro día recorrió treinta kilómetros á caballo para obtener noticias.»

En San Petersburgo se carece totalmente de noticias, tanto oficiales como extraoficiales. La opinión por su parte, ya sabe á que atenerse. La agitación de los primeros días ha decaído tanto, que la noticia de un desastre de flota rusa no causaría muy grande efecto. Se sabe que las primeras operaciones no comenzarán sino después de la llegada del general Kouropatkinne, y por esto es errase con confianza.

—El coetralmirante Molas, nombrado jefe del Estado Mayor del almirante Makarof, posee la reputación de un excelente oficial, inteligente, y decidido. Tiene cincuenta años de edad y es oficial desde 1874. Mandaba en 1894 el crucero *Souvenir d'Asoff*, en el que el Emperador Nicolás, entonces Zarevitch, visitó el Extremo Oriente, principalmente el Japón: Jefe del Estado Mayor de la escuadra del Extremo Oriente en 1897, durante la guerra de China, tenía el mando del acorazado *Sysoi*, el Zar le hizo coetralmirante en 1903.

—Ayer, el Emperador, y el Zarevitch, para demostrar su interés por la Marina en las circunstancias actuales, visitaron los acorazados *Orel* y *Barodino*, que se están construyendo en el Nerya (San Petersburgo), y que deben zarpar el verano próximo para el Extremo Oriente.

—El capitán Ronduef, comandante del *Variag*, llegará hacia fin de mes á Odessa, á bordo del *Madoc*.

Un miembro de la embajada rusa en Viena ha declarado que las condiciones de paz que Rusia impondrá al Japón después de la victoria, serán durísimas, añadiendo el diplomático ruso que, por temor á una invasión de la India por las tropas del Czar, Inglaterra, á pesar de la alianza anglo-japonesa, no se atreverá á oponerse á la realización de los proyectos del vencedor.

No es extraño que se muestren tan optimistas los súbditos del Czar, cuando este mismo soberano llegó á decirle á Kouropatkinne que no debía considerar su misión como terminada hasta haber plantado la bandera imperial rusa sobre el palacio del Mikado.

—El comandante general de la plaza de Port-Arthur, ha publicado un bando disponiendo que cuantas personas sean cogidas en la vía pública embriagadas, serán presas y condenadas á trabajos forzados.

—Desmienten las noticias rusas que

el almirante Makharroff tenga el propósito de abandonar a Port-Arthur para tratar de reunirse con su escuadra a la de Vladivostok.

Dicen de Tokio que se calculan en 536 millones de yens los gastos de la guerra hasta el 31 de Diciembre de este año. Para cubrirlos se prepara la emisión de bonos, la de un empréstito temporal, poner a contribución el fondo especial, crear nuevos impuestos, etc.

El Gobierno ha decidido proponer a la Dieta, convocada para este mes, un proyecto muy extenso de nuevos impuestos que aumentarían los ingresos en 68 millones de yens.

Los gastos de la guerra, desde el comienzo de las hostilidades hasta fines de Marzo, se calculan en 156 millones de yens, 108 para el Ejército y 47 para la Marina.

La Administración coreana ha recibido del comandante general de Vladivostok una Nota en que se le informa que, habiéndose unido Corea al Japon, Rusia la considera como beligerante.

En consecuencia, van a ser enviados 2.000 hombres del ejército coreano desde Seoul hacia el Norte, la semana próxima.

En los hospitales rusos del Extremo Oriente hay muchos soldados japoneses heridos en los combates terrestres, que han sido recogidos por los cosacos.

A dichos heridos se les atiende con todo esmero.

De la prensa francesa

Información extranjera

Según noticias de Monastir, la noche del 19 fugaron de la cárcel donde se hallaban detenidos, treinta y dos búlgaros, acusados de haber tomado parte en la última insurrección. Con ellos marcharon también tres gendarmes, que fueron los que favorecieron la evasión.

Según un despacho enviado al gobierno turco, por Chakir-Pachá comandante general de las tropas encargadas de castigar a los sediciosos, albaneses—estos mandados por Souleiman—Batonch, se ha replegado hacia el O de Djakowa.

Ha causado honda sensación en Inglaterra la noticia del abordaje ocurrido entre un trasatlántico y un submarino, en las inmediaciones de Portsmouth.

De los datos facilitados por el Almirantazgo inglés, resulta que el submarino había recibido el orden de practicar maniobras frente al faro de Nab, a la profundidad de cuarenta pies.

El trasatlántico *Eerwik-Cartle*, de la línea Unión-Cartle, que verificaba la travesía de Londres a África del Sur, al hallarse en las inmediaciones del mencionado faro, notó que a cierta distancia se distinguía un objeto parecido a un torpedo de grandes dimensiones, más no pudo evitar el choque y lo echó a pique.

La sacudida fué violenta, pues el submarino desplazaba 200 toneladas.

Perecieron en la catástrofe los once tripulantes del submarino. El trasatlántico salió del percance con grandes averías.

En Lyon, se ha suicidado un magistrado que se había comprometido con el presidente de aquella Audiencia, para fallar a favor de determinada persona un asunto referente a juegos prohibidos, y que a última hora fué descubierta la trama por el Ministro de Justicia.

En Montpellier, durante una exhibición de fieras en una *menagerie*, resultó gravemente herido, por un zarzapo de una leona, el domador Jeunet.

Este domador fué víctima de un accidente análogo, estando en Troyes.

En Francfort Sur Mein, se ha inaugurado la Exposición de la industria automovil.

La Cámara de los diputados de Rumania, ha aprobado por unanimidad, la Convención Internacional de Sanidad, acordada en París.

El ciudad de Weyland (Texas) ha sido destruída por un huracán.

Un vagón de mercancías fué arrojado por el viento a una distancia de 60 metros.

Las redes telegráficas y telefónicas han sido totalmente destruídas.

La Audiencia de Soire, ha condenado a veinte años de trabajos forzados a Maria Pavelle, acusada de parricidio, por haber estrangulado un hijo suyo en el momento de dar a luz, para ocultar, de este modo su deshonra.

En Agram, ha ocurrido serios desórdenes entre dos partidarios y adversarios de la causa rusa.

La muchedumbre amotinada apedregó la casa del doctor Frank, jefe de los rusófilos.

Entre los individuos de tropa de guarnición en Reims (Francia) se ha declarado la epidemia del sarampión, habiéndose registrado hasta la fecha 52 defunciones.

En París la policía ha descubierto un hecho escandaloso.

En el estudio del pintor Boulton, se reunían con frecuencia varios jóvenes extranjeros y allí juntamente con niños y niñas de corta edad verificaban *misas negras*.

La policía tuvo confianza de lo que allí se perpetraba y rodeó la casa cojiéndolos en fraganti.

Los periódicos parisienenses publican artículos excitando el celo de las autoridades para que se aplique a dichos desalmados un castigo ejemplar.

En los alrededores de París y sitio denominado Choyoi-le-Roi, varios muchachos de ocho a diez años de edad, pusieron a jugar a los bomberos.

Para ello prendieron fuego a varios montones de paja inmediatos a unos caserones de madera habilitados como almacenes, alcanzando el fuego tales proporciones que dos brigadas de bomberos tuvieron que realizar esfuerzos inauditos para localizar el voraz elemento.

Dos de los niños resultaron con gravísimas quemaduras. Las pérdidas materiales se calculan en 120.000 francos.

Dicen de Berlín: Según telegrafía el gobernador de la colonia alemana del SO, de Africa, los insurrectos han sostenido un combate con las tropas del Gobierno, que han sido derrotadas, teniendo 7 oficiales y 19 soldados muertos y 2 oficiales y 2 soldados heridos.

Telegrafian de Viena, asegurando que el capitán Leontieff, agregado al Estado mayor ruso, ha sido arrestado en Yarsovia como culpable de haber vendido a Alemania cartas de los agentes secretos empleados por el Estado mayor general ruso.

Dicen de Berlín que el agregado de la Legación coreana en aquella capital señor Huen Sik Hong, se ha suicidado por no poder pagar a su vencimiento un pagaré de cinco mil marcos que había firmado a un prestamista.

Todo lo que se sabe ahora sobre la expedición inglesa al Tibet, es que, a consecuencia de haberse puesto en aquel territorio otra vez sumamente crudo y frío, sufren extraordinariamente los miembros de la misma, entre los cuales hay numerosos enfermos.

Telegrafian al *Daily Chronicle* desde París que el Gobierno francés ha decidido ordenar la clausura de la milagrosa gruta y prohibir la celebración de peregrinaciones, a partir del próximo mes de Abril.

Si esta noticia se confirmara vendría a demostrar que el jacobinismo de Mr. Combes no perdona medio de descatalogar a Francia.

Todavía no se ha acordado en París el programa definitivo del proyectado viaje del presidente Loubet a Italia, el cual no se sabe fijamente sino que Mr. Loubet saldrá de Francia con destino directo a Roma el sábado día 13 del próximo mes de abril.

La Academia de la Historia ha aprobado, por 18 votos contra tres, el dictamen proponiendo que el templo del Pilar de Zaragoza sea declarado monumento nacional.

El senador señor marqués de Valde terrazo pedirá en la alta Cámara explicaciones al Gobierno acerca del hecho de haberse llevado a la sanción de S. M. el rey una ley antes de haber sido aprobada definitivamente por las Cortes.

El señor Sánchez Guerra ha desmentido que existan pactos de ninguna clase entre el Gobierno y los catalanistas para preparar el viaje del monarca a Barcelona.

Después de la concordia entre el Gobierno y las minorías se aprobará en seguida el proyecto de ley sobre los carbones y se suspenderán las sesiones el próximo jueves, resignándose el Gobierno a dejar en suspenso la aprobación de los proyectos de administración local, reforma electoral y otros varios en que tenía gran interés.

Dícese que en el debate que se originará sobre incompatibilidades, se promoverán interesantes discusiones, porque el presidente de la comisión que entiende de los mismos, las hará extensivas a bastantes diputados.

Dícese que el señor Morayta será comprendido entre los diputados incompatibles, por haber aceptado dietas en unas oposiciones.

Como el señor Morayta es diputado por Madrid y por una vacante no se procede a nueva elección, quedará este corte con un representante menos en Cortes.

Algunos periódicos piden que se reduzca el derecho arancelario del bacalao, a fin de abaratar este artículo de primera necesidad para las clases menestrosas.

El asunto necesita estudio, porque afecta a nuestros pesquerías y porque se necesitaría asegurar que aquella rebaja había de traducirse en la del precio del artículo en el mercado.

Noticias varias

Durante la estancia en las aguas de Vigo de Alfonso XIII y Guillermo II se dispararon 841 cañonazos.

Se ha aprobado la creación de la Escuela de Aerostación, para la cual se destina un presupuesto de 12.100 pesetas.

Ha llegado sin novedad a Santa Elena la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas.

La Asociación general de Ganaderos ha concedido un premio de 1.000 pesetas para la Exposición de ganados que en el próximo mes de Abril tendrá lugar en Sevilla.

La Diputación provincial de Málaga, al haber el nuevo arrendamiento de la plaza de Toros, ha incluido en la escritura una cláusula prohibiendo la celebración de mitins en dicho edificio.

Con este motivo, reina gran marejada entre determinados elementos de que la localidad.

Ha llegado a Cádiz el crucero «Rio de la Plata».

Dicen de Mérida de Rioseco que sigue la huelga de obreros agrícolas. Estos han presentado a sus patronos estas bases de trabajo:

1.º Jornal semanal de 50 reales en sementera durante los meses de Febrero, Marzo, Abril, Mayo y Junio, y de 54 reales en Diciembre y Enero.

2.º El patrono deberá tener todo el año un mozo por cada par de mulas.

Los patronos han rechazado las bases. La miseria es aterradora en Rioseco.

Dicen de San Fernando que, según parece, tan pronto como se terminen las obras del «Princesa de Asturias», serán despedidos numerosos obreros de la maestraza.

Uno de los pueblos en que se observa con más exquisitez puntualidad la Cuarentena es el pueblo ruso.

Nada menos que a ciento diez y siete asistiendo los días de abstinencia, aparte de las vigilias sueltas diseminadas en el año.

Los signos ortográficos se atribuyen a Aristóteles, gramático de Alejandria, que murió en el siglo III (antes de Jesucristo.)

El de puntuación que hoy usamos fué inventado a fines del siglo XV por Aldo Mauricio, impresor veneciano.

Según datos fidedignos recibidos de París, durante los meses de Enero y Febrero últimos, se ha elevado a 287.947 hectolitros la importación de vinos españoles en la vecina República.

En igual período del año 1903 fué de 101.984, y en los citados meses del 1902, de 84.199 hectolitros.

Políticas y parlamentarias

Durante el interregno parlamentario, los diputados republicanos realizarán viajes de propaganda por provincias.

VAPORES DIRECTOS de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez y Santiago de Cuba. Saldrá de este puerto directamente a primeros de Abril el magnifico vapor

Miguel Gallard

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de La Palma.

LINEA DE LA AMERICA DEL SUD

Para Montevideo, Buenos Aires, Rio de la Plata y Rosario de Santa Fe. Saldrá de Barcelona el día de Abril el magnifico vapor español

ARGENTINO

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía, Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA:—Se suplica a los señores cargadores, se sirvan dar inmediatamente aviso de la carga que tengan que embarcar en él para reservarlas la cabida necesaria.

Estreñimientos Uretrales

Urethritis-Prostatitis-Cistitis Catarros de la Vejiga

Dr. A. Salvati Costanzi, calle de la Diputación, 348, Barcelona

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los «Confitos Costanzi» los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los sílos que donan a las vías gémito-uritarias su estado normal. Una caja Confitos Costanzi 5 pesetas.

MALES VENÉREOS Curación reciente ó crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc.; curación radical, milagrosamente en 8 10 días con los renombrados Confitos ó inyección Costanzi, un frasco inyección Costanzi, pesetas 4

SIFILIS Curación radical con el Antisifítico Roob Costanzi deprimito insusceptible de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cua quiera clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantiza lo ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercuriales, que como es sabido son dañinas para la salud y evita a las personas que han usado esas substancias el que sufran las funestas consecuencias que aquellas producen.

Seguro del buen éxito de estos medicamentos, mediante un trato especial con el doctor A. Costanzi, en la calle de la Diputación, 349, se admite a los incrédulos el pago una vez curados.

El Roob Costanzi es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras por poder tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle de la Diputación, 349, Barcelona, todos los días, y a las consultas que se hacen por escrito al inventor se contesta gratis y con reserva. Estos medicamentos se encuentran en Palma de Mallorca en las acreditadas farmacias. Depósitos: Juan Valenzuela y en casa del inventor, calle de la Diputación, 349, Barcelona.

Form: con: trem: spe: inye: fog: mor: 2: roob: qui: cal: dni: leg: cas: sal: par: 200:

EMPLASTOS POROSOS de ALLCOCK Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Clística, etc., etc. los emplastros de ALLCOCK son superiores a todos.

Perlas de Brande... han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente, la TISIS en cualquiera de sus períodos, y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, grippe, asma (opresión), expectoración, y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las «Perlas Casile» que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrán la completa seguridad de no contraer otras, mucho más graves. Si se quisiera que este método se pudiera decir, más tisis. Si por desgracia no se hubiera seguido este tratamiento, y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurar, porque gracias a los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados «Confitos Casile», que asociados a las «Perlas» combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Los adelantos de la ciencia

Después de largas experiencias con el «Bálsamo Casile», que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son «afonía», «Indigestión del estómago», «digestión laboriosa ó difícil», «pirosis ó acedilla», «inapetencia», «gas reiales», «dilatación», «catarró», «úlcera», «hipercloridia» y lo a clase de «dipepsia», haciendo desaparecer al momento los «vómitos», «ardores», y «pesadez», sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Inventor de los renombrados medicamentos CASILE

Diputación 435 BARCELONA

Después de largas experiencias con el «Bálsamo Casile», que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son «afonía», «Indigestión del estómago», «digestión laboriosa ó difícil», «pirosis ó acedilla», «inapetencia», «gas reiales», «dilatación», «catarró», «úlcera», «hipercloridia» y lo a clase de «dipepsia», haciendo desaparecer al momento los «vómitos», «ardores», y «pesadez», sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Frascos de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confitos Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de DON JUAN VALENZUELA, plaza de la Cuartera, núm. 14.

José Segura.—Especialidad en rosas. Ninguna TOS resiste 24 horas a los Dispositivos plata de 900 milésimas. Cloruras rosados pectorales Rosello. Caja 2 reales.—Depósito: «Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo».—Venta en todas las farmacias clases.—San Nicolás, 8, Palma.

Crónica marítima

Para Barcelona salió ayer el vapor «Balear» con la correspondencia, pasaje y carga.

Figuraban entre este, 24 jaulas de volatería y 7 cabezas de ganado mular.

Ha sido despachado para Alicante el laud «Antonia», con efectos.

Al medio día de hoy ha debido salir para Ibiza y Valencia, el vapor «Bellver».

Según se nos dice este vapor saldrá del puerto de Palma el sábado próximo, con destino á Marsella en donde se le limpiarán los fondos.

Mañana deben llegar de Ibiza el vapor «Cataluña», de Barcelona el vapor «Lulio» y de Marsella el vapor francés «Bastiais».

El «Cataluña» debe salir por la tarde á las seis y media, para Barcelona.

Municipales

Los asuntos puestas á la orden del día para la sesión de esta noche son los siguientes:

Acta de la sesión anterior.

Cuentas.

Dictamen de la Comisión de Fomento, proponiendo que se acepte el ofrecimiento hecho por D. Pedro Sureda Roca para dar enseñanza de ciegos.

Otro de la Comisión de Cementerios referente á la cobranza de arbitrios establecidos en el mismo.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se concedan permisos para obras particulares.

Otro ídem id. que se adjudique definitivamente á don Sebastián Ramón la subasta para el derribo y aprovechamiento de los materiales de una pequeña casa en el arrabal de Sta. Catalina, expropiada por el Ayuntamiento.

Otro ídem proponiendo el justiprecio de una parcela de terreno en la plaza de Weyler.

Otro ídem proponiendo al Ayuntamiento, en vista de una solicitud de don Juan Castell, contratista de pasos de empedrados en las calles de San Magin y de la Unión que dicho señor se atenga á las condiciones de la subasta para dicho servicio.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la construcción de una jaula para la inspección de perros que presenten síntomas de hidrofobia.

Oficio del Gobernador trasladando otro del juez de primera instancia del distrito de la Catedral, participando haber suspendido del cargo de concejal á don Luis Martí por la publicación de una carta de D. Joaquín Costa en el periódico «La Unión Republicano.»

Dictamen de la Comisión de Ensanche proponiendo la colocación de defensas de madera y alambre en el arbolado del Ensanche.

Oficio del Gobernador autorizando la apertura de una zanja en la carretera de Palma á Andrago para emplear una tubería de hierro conductor de aguas potables.

Dictamen relativo á la adquisición de terrenos para implantar el nuevo matadero, emitido por la Comisión especial nombrada á este efecto.

Dos dictámenes de la Comisión de Obras proponiendo la devolución de fianzas á contratistas.

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público á efectos de reclamación el pliego de condiciones para la construcción de 22 sepulturas en el cementerio católico de esta ciudad, dos porciones de muro de contención de tierras y reconstrucción de una porción de alcantarilla.

El día 21 del próximo mes de abril tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad la subasta pública para el suministro de 2.100 metros cúbicos de piedra machacada á pie de obra destinada á la reparación de los caminos vecinales.

La cantidad señalada como tipo de la subasta es de 6375'60 pesetas.

Para formar parte de la Comisión organizadora de Ferias y Fiestas, el Director de La Almudaina ha delegado á don Pedro Peyró, El Crédito Balear á don Rafael Rosselló, La Novedad á don Juan Florit, La Última Hora y El Circulo Ciclista á don José Vives y La Amistad á don Miguel Tous.

La Comisión de Obras se reunirá mañana á las siete de la noche para resolver varios asuntos de su competencia.

«La Tarde, de mañana»

Se publicará, como jueves, á seis páginas, conteniendo la «Hoja Suplementaria» un cuento El Atul de don Jaime Quiroga Pardo Bazan y un trabajo de don Vicente Vera sobre Maniobras con submarinos.

Ello, no obstante, el precio de este número será el corriente: 5 céntimos.

30 Brossa EL AGUILA Brossa 30

Gran Baratura para la Feria de Ramos

Esta casa ha recibido un precioso surtido en JUGUETES Modelos de PARIS y de BERLIN.—Gran variedad en Juguetes de resorte.—Ninguna casa puede competir en precios con

EL AGUILA, Brossa 30

Judiciales

En la Audiencia

Causa por hurto

A las once y media se ha constituido en la Sala Segunda el Tribunal formado por los Magistrados D. Vicente Fernandez, D. José García de Lara y don Rosendo Martín, para ver la causa instruida por el juzgado de Manacor, contra Jaime Gelabert Quetglas, casado de 65 años de edad, natural de Muro y vecino de Llubi acusado de haber sustraído cinco trozos de madera de encina.

El procesado se ha confesado autor de la mencionada sustracción, añadiendo que lo hizo para que le sirvieran de apoyo, debido á su ancianidad.

El abogado fiscal sustituto D. José Planas en su informe ha pedido se le impongan 2 meses y 1 día de arresto, solicitando la absolución del letrado defensor D. Manuel Fiol.

El juicio ha sido declarado concluso para sentencia.

Gaceta del día

Para los niños

En las tiendas de juguetes que todos los años tienen la costumbre de hacer provisiones para la Feria de Ramos, este año se han excedido de lo ordinario y han aumentado considerablemente el género, tanto en número como en clase, pues en algunas tiendas resultará un geroglífico, la elección de la gente menuda.

Juguetes como los de este año, pocas veces se habrán visto en esta ciudad.

Los disgustos de los niños resultarán todavía superiores. De los padres no hablemos.

El almadrón

En el comercio de esta ciudad se cotiza esta mañana el almadrón á 80 pesetas el quintal, sin tendencia alguna.

La Comisión Provincial

Ayer no se reunió la Comisión Provincial.

Probablemente no celebrará sesión hasta el martes próximo.

Ya llegó el turno

Por fin se ha ordenado por la Alcaldía la recomposición de las innumerables baches que existen en la calle de San Miguel.

A disposición del Juzgado

Un sujeto que había maltratado de palabra y obra á un guardia municipal, fué detenido y puesto á disposición del Juzgado.

Gaceta del día

Exposición dental nacional

La sección odontológica de la Unión Escolar (Unión Dental Española) lleva muy adelantadas sus gestiones para celebrar la segunda Exposición de Ciencia y Arte dentarios el día 7 del próximo Mayo.

Los trabajos se clasifican en tres grupos: teóricos (memorias y comunicaciones); prácticos (de laboratorio) y químico (anestesia, elixires, cementos, etc., etc.)

Para todos ellos se otorgarán nueve premios, que son: tres medallas de oro, otras tantas de plata y tres diplomas honoríficos.

Podrán tomar parte en la Exposición todos los dentistas españoles, sujetándose al reglamento, que se facilita en la secretaria; Caballero de Gracia, 39, donde se admiten los trabajos hasta el día 30 de Abril á las doce de la noche.

Forman la junta organizadora los señores Bernabeu, Barba y Pérez Cano, y el jurado dos individuos de la directiva y el señor Cuzzani, como catedrático de Prótesis Dentaria.

Negociado de reemplazos

En el Negociado de Reemplazos se interesa la presentación del artillero licenciado Lorenzo Ginestar Lizardo para entregarle el correspondiente pase á la reserva activa, y de los soldados Pedro Marcos Mata y Sebastián Roca Bauzá con objeto de enterarles de un asunto que les interesa.

Fábrica de Ácido Carbónico y Líquido

GARNIER Y COMPAÑIA

ALDANA, 12—ENTRESUELO—BARCELONA

Depósito de Máquinas y aparatos para fabricar limonadas, si-fones, nectars y toda clase de bebidas gaseosas.—Facil manejo, economía é higiene. Venta á plaza y al contado.

Para informes y precios, dirigirse al Representante en Palma, calle del Mar número 47.

De viaje

En el vapor correo «Balear» salieron ayer para Barcelona el Excelentísimo señor Marqués de Santa Ana, Presidente del Consejo de la Agrícola Industrial Balear y el señor don Narciso Mauri, gerente de la misma.

Destinos

El sargento licenciado del ejército don José Muller Blanqué ha sido nombrado mayordomo de la Casa Miserericordia.

Alguacil del Ayuntamiento de Ciudadela ha sido nombrado el sargento licenciado don Joaquín Barrera Martín.

Remojón

Un sujeto que esta mañana transitaba por la calle de Vilanova ha recibido una pequeña rociada que le ha propinado una sirvienta ó dueña de un piso de aquella calle. Menos mal que al parecer era agua no muy sucia.

Este individuo después de lamentarse de la poca vigilancia, se ha dirigido al cuartelillo para dar conocimiento del hecho, puesto que por aquellas inmediaciones no ha encontrado á ningún guardia municipal.

Tampoco le ha sido posible cerciorarse de que parte ha salido el chubasco.

El viaje del Rey

Según nuestras noticias, es casi seguro que el 5 del mes próximo emprenda nuestro joven Monarca su anunciado viaje á Cataluña, visitando las principales ciudades de Cataluña.

Relacionada con el viaje regio, ha celebrado sesión la Sociedad barcelonesa de Amigos del País, tomando por unanimidad el acuerdo de que, dado el carácter de la sociedad, ésta deba adoptar una línea bien definida de adhesión á todos los actos que se efectúen en honor á la persona del monarca, como jefe del Estado, cuando éste visite á Barcelona.

Registro civil

El día 21: Nacimientos.—Varones 3, Hembras 4. Matrimonios.—Ninguno. Defunciones.—Juan Crespi Morell, 21 meses; Justicia 11, sarampión; Antonio Martorell Sans, 9 meses, Fábrega 87, meningitis.

Antonio Gibert Gil 13 meses, plaza de Coll 37, faringitis. Sofía Siquies Bibiana, curada, 71 años, Mur 71, neumonía.

Pedro Girard Miras, 2 años, Cano 33, catarro. Catalina Camps Noguera, viuda, 66 años, Sindic 181, cae térmico.

Con que te das en el pelo que tan abundante está uso con grandísimo Exito El específico AZGAR De ve la «perfumería», perfume y drogas. Todavía hay quien padece del estómago. Pues es porque quiere. El Estomacal Siglo XX granulado soluble del Dr. Come.

COQUELUCHE, CATARRO TOS FERIA y toda clase de TOS de los niños, cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta.

Reloj instructivo TACK TACK

El mejor juguete para los niños

DIEZ pesetas unó

Relojería Española

Relojería Suiza

Guillermo II en Mahón

Telegramas oficiales

Mahón 22 á las 13.

El delegado del Gobierno en Mahón al Gobernador de la Provincia y al Ministro de la Gobernación:

Esta mañana á las diez menos cuarto han fondeado felizmente el Koenig, Albert y el Federico Carlos conduciendo el primero á S. M. Imperial Guillermo segundo.

El Federico Carlos ha disparado salvas que han sido contestadas por la batería de la Mola y el crucero Lepanto.

El consul de Alemania en esta don Juan Taltavull, español que sabe honrar su patria, ha ofrecido á S. M. artísticos presentes de caprichosas cestas con flores, unas y otras conteniendo toda clase de frutos del país y en las trapas ricos escudos de plata de las armas de Mahón.

S. M. que no ha venido á esta ciudad partirá á las cinco de esta tarde.

El comandante del crucero Federico Carlos acaba de visitarnos á las autoridades que tendremos el honor de devolverle la visita á las tres de la tarde.

Mahón 22 á las 14'40.

S. M. el Emperador en falúa del Koenig Albert ha pasado al cementerio inglés situado á la orilla del puerto opuesta á esta ciudad y en la tumba donde reposan los restos de un oficial de la marina alemana ha depositado con sus propias manos una corona de flores.

Al salir del cementerio ha dado una moneda de cinco duros al guardián.

Después ha paseado en falúa hasta la boca del puerto, regresando después á bordo.

Nuestro corresponsal

Mahón 22 á las 12.

(Dos telegramas)

A las nueve puso el vija la señal de buques de vapor extranjeros y cuarenta minutos después fondeaban en Calafiguera el trasatlántico alemán Koenig Albert y el crucero Frederie Karl.

A bordo del primero viaja S. M. I. Guillermo II, Emperador de Alemania. El segundo es el crucero que va de escolta.

Multitud de personas habíanse apostado en el puerto para presenciar la llegada del buque que conduce á S. M.

Al dar fondo el crucero Frederie Karl, situado á la plaza con una salva de 21 cañonazo fué contestado con otras dos por el buque de la Mola y el crucero Lepanto.

El espec acuí que entonces ofreció el buque fué en extremo magnífico. Todos los buques anclados izaron sus empavesadas.

Al mismo tiempo una falúa de vapor que rodeaba al Koenig Albert, acercóse á su costado de Cabor, pasando á bordo del buque imperial el Vice-consul alemán Don Juan Taltavull, el cual después de saludar al Kaiser, le ofreció ricos presentes.

En el Muelle, hallábase formado, el Batallón de Cazadores de Madrid, cuyas fuerzas vestían traje de gala, estando allí el mencionado batallón para dar guardia de honor al Emperador dado caso que este visitara la población.

La ciudad presenta un aspecto muy animado, reinando un tiempo primaveral.

Vista al Cementerio

Mahón 22-17'30

A las 12 de la mañana se destacaron del buque imperial dos lanchas de vapor.

Una de ellas llevaba izado en su popa el estandarte y en la proa el gallardete alemán.

Crónica Religiosa

SANTORAL. Dia 24 Marzo San Agapito obispo y Santos Simeón y Rómulo mártires.

Jubiléo de Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro dedicadas á la Anunciación de Nuestra Señora: Exposición á las seis y media; misas rezadas cada media hora hasta las ocho y cuarto y después cada hora hasta las doce inclusive; al anochecer rosario, ejercicio y la reserva.

Los mormones

Cerca de un siglo ha trascurrido desde la fundación del mormonismo, y esta secta, por extraños que parezcan sus estatutos, no solo está muy lejos de desaparecer, sino que se señala un recrudescimiento de la agitación mormónica en todo el territorio de los Estados Unidos.

Los misioneros recorren las principales ciudades de la Unión predicando la sana doctrina y reclutando novicios que mandan inmediatamente á la ciudad del Lago Sagrado para recibir el bautismo.

Los mormones cuentan actualmente unos 250.000 adeptos, de los cuales 120.000 residen en Utah. En Nueva Zelanda y en Liverpool (Inglaterra), existen también muy florecientes colonias.

Este renacimiento del mormonismo no deja de alarmar al gobierno americano, el cual ha abierto una información en Washington para averiguar si los mormones han renunciado á la podigamia, á lo cual se comprometieron en 1790. Esta información ha demostrado que los mormones no habían cumplido su promesa.

El mismo Mr. Smith, presidente de la iglesia mormónica, se ha declarado poseedor de cinco mujeres, que le han dado 42 hijos, habiendo declarado también estas cinco mujeres, defendiendo con entusiasmo á su común esposo y mostrándose encantadas con su suerte.

¿Es bueno beber?

Diversas són las opiniones sobre si se debe ó no hacer uso de las bebidas alcohólicas, y existen defensores de las diferentes tendencias.

Pero como lo más incontrovertible de las lógicas es la de los números, se ha publicado una curiosa estadística, basada en 4.234 observaciones, referente á la influencia del alcohol en la duración de la vida humana.

Resultado de estas observaciones que los individuos que no beben viven por término medio cincuenta y un años.

Los que usan de las bebidas alcohólicas, sólo como necesidad para la vida y moderadamente, viven sesenta y tres años.

Los que beben algo más que lo regular, sin llegar á emborracharse, viven cincuenta y nueve años.

Los bebedores constantes que, si no á diario, suelen agarrar algunas merluzas, tienen una vida media de cincuenta y siete años.

Y los borrachos empedernidos no pasan de 53.

Como se ve, no está la ventaja de parte de los que prefieren el agua á todos los líquidos, pues la abstinencia absoluta de alcohol es la que mata antes, hasta el punto de ser entre los dos extremos más conveniente emborracharse.

Lo que está claro es que en eso, como en todo, los partidarios del tér-

El sinnúmero de vaporcitos que surcaban el puerto en todas direcciones al notar que las lanchas de vapor alemanas se hacían rumbo hacia la parte N. del puerto...

En la falda imperial iban el Kaiser, el vice-cónsul señor Taltavull, el Almirante Barón de Serden-Birbant, el general Vou Plersu...

Una vez en tierra, dirigióse el Kaiser, al cementerio antes mencionado y después de orar breves ratos depositó una artística corona sobre la tumba de un oficial alemán...

Partida del Kaiser

Mahón 22-19:50

Después de la visita al cementerio el Emperador volvió al Koenig-Albert y encerróse en sus habitaciones.

A las dos y media de la tarde, pasaron a bordo del Frederic-Karl, las autoridades locales, con objeto de devolver la visita de cortesía...

Durante las primeras horas de la tarde han saltado a tierra muchas personas del séquito imperial...

A las cinco de la tarde han levado anclas para Nápoles, el Koenig-Albert y el Frederic-Karl...

Han sido escoltados hasta la salida del puerto por varios torpederos españoles.

Telegramas

Lo que dice Romero

Madrid 22-23:10

El señor Romero Robledo ha manifestado a los periodistas que le han interrogado acerca de los rumores relativos a su disgusto con el Gobierno...

Dijo que la proposición que publicaron los periódicos era ofensiva para él, pero ha visto el original que posee el señor Maura...

Respecto al cargo de juez municipal, la comisión de incompatibilidades no lo considera como

empleo, pues ya se discutió ampliamente cuando el caso de los relatores señores Dominguez, Ruiz de Hita, Gamazo...

Esta es la doctrina que mantuvo el partido liberal—dijo el señor Romero— y la misma que después sustentó el partido conservador.

Terminó diciendo que en materia tan delicada siempre ha votado por lo restrictivo, es decir, en contra de la admisión al cargo de diputados de los que disfrutaban tales empleos.

Los piratas rifeños

Madrid 23-4

Un telegrama de Tánger, da cuenta que en las costas situadas frente a la kabila de Anghera encalló un buque de nacionalidad italiana, llamado «Mónaco».

Al poco rato los moros ribereños embarcaron en sus botes y asaltaron el buque, saqueándolo completamente. La legación de Italia, en Tánger ha formulado una enérgica reclamación ante Sidi Mahomet Torres...

El bajá del campo de Tánger ha salido a la cabeza de varias tropas con objeto de castigar a los piratas.

León y Castillo en Madrid

Madrid 23-4:10

La estancia en esta Corte del embajador nuestro en París, señor marques de Muni, va resultando importantísima y viene siendo objeto de comentarios animados en los centros políticos y diplomáticos...

Almorzó con Su Magestad el Rey y se afirma que durante él conversaron extensamente sobre el tratado franco inglés respecto de los intereses de Marruecos y especialmente luego de los proyectados viajes del Rey a las Cortes de Berlín, Viena y Roma y a París.

Del Kaiser.—Contra las admisiones

Madrid 23-4:15

Telegrafían de Gibraltar que el emperador Guillermo antes de marchar condecoró al cónsul alemán en la plaza con la insignia del Aguila Roja.

Desde Valladolid nos dicen que allí se celebran frecuentes reuniones contra las gestiones practicadas por los diputados catalanes y otros en pro de la concesión e implantación sin trabas que los imposibiliten de las admisiones temporales.

Contra el proyecto de alcoholes

Madrid 23-4:25

Algunas provincias vinícolas han nombrado comisiones para que vengan a Madrid y organicen mitins aquí y en ellos de agitación popular en protesta contra el proyecto de alcoholes.

Los interesados redactan contra el proyecto enmiendas que apoyarán los diputados de sus distritos contrarios al proyecto. Temen todos sin embargo que el Gobierno consiga sus propósitos y sea ley el proyecto redactado por el señor Osma.

Escándalo en Apolo

Madrid 23-4:35

En el Teatro de Apolo y durante la tercera sección el público asistente ha producido un fenomenal escándalo, que ha durado larguísimo tiempo, en protesta contra abusos de la Empresa.

El público negóse a evacuar el teatro; la policía se declaró impotente, teniendo que pedir refuerzos; se han hecho varias detenciones entre los más recalcitrantes, que serán objeto de un juicio de faltas.

Las funciones terminaron ya muy cerca de las tres de esta madrugada.

De Francia

Madrid 23-4:40

El Presidente de la República ha firmado un decreto encargando a un comité técnico las medidas de interés necesarias al mayor desarrollo del comercio de vinos y alcoholes, tanto referente a la venta en el interior del Estado como en lo relacionado con la exportación.

Las Cámaras

Madrid 22-23

(Cinco telegramas.)

Senado

Abierta la sesión se ha aprobado el acta en la sesión anterior y seguidamente se han hecho varias preguntas acerca del estado en que se halla la tramitación de ciertos expedientes de minas.

El senador republicano señor Labra explana su interpelación sobre política internacional que en la sesión de ayer anunció al Ministro de Estado. Pronuncia un elocuente discurso, manifestando que en vista de la gravedad que encierra el problema del Extremo Oriente, por la actitud antirusófila que se observa en China, urje que España despliegue una nueva política en Marruecos.

En la sesión de mañana le contestará el Ministro de Estado don Faustino Rodríguez Samperdo.

Después de ligeras discusiones sobre asuntos de poco interés se ha levantado la sesión.

Congreso

Preside el señor Romero Robledo.

Después de aprobarse sin objeción alguna el acta de la sesión anterior, dase lectura a los escritos de los señores Auriolos, Ordoñez y Domenech, renunciando a sus actas de Diputados.

Seguidamente se entra en el despacho ordinario, continuando el debate sobre la proposición incidental relativa a compatibilidad, cuya discusión comenzó ayer.

Intervienen en ella todas las minorías, pronunciando breves discursos los señores Salmerón, Azcárate, Lerroux, Nocedal, Gil Robles, Azcárate, Moret, Maura, Romero Robledo y otros.

Pasada a votación es aprobada por el voto de todos los diputados presentes menos el del señor Boreas y nueve villaverdistas que se abstienen de votar.

Apruébase el proyecto referente a los carbones y se levanta la sesión.

Insurrección militar

Madrid 22-23:50

Comunican de Londres que se ha recibido un telegrama de Johannesburg, dando cuenta de haber ocurrido una grave sublevación militar.

Seiscientos soldados ingleses de guarnición en Hovvich (Natal) se amotinaron asaltando las casas y a macenas de viveres siendo inútiles los esfuerzos de la oficialidad para reducirlos a la obediencia.

De la colisión que sostuvieron con los paisanos resultaron cuarenta y un muertos.

La autoridad militar del distrito ha enviado un batallón para castigar a los sediciosos.

La guerra entre Rusia y Japón

Los muertos del «Steregousik»

Madrid 22-23:50

El ministro de Marina del Japón, ha comunicado al cónsul francés, que solamente pudieron ser salvados cuatro marineros del torpedero «Steregousik», echado a pique por los japoneses después de una heroica defensa por parte de su tripulación.

Perecieron cuatro oficiales y cuarenta marineros que componían el resto de su tripulación.

La escuadra japonesa que manda el vicealmirante Tsats, compuesta por los cruceros «Haichi», «Haiting», «Haihen» y «Haichu», se dirigirá a Niou-Chonang, tan pronto como el deshielo se lo permita.

En Corea

Considerábase infundada la noticia de que el general japonés Nodzu, al frente de 60.000 hombres, haya iniciado un movimiento de ataque a Wladivostok.

El general ruso Anissimoff, al frente de 6.000 hombres, hallase acampado en las orillas del río Tumeu.

El gobierno coreano ha ordenado que se facilite pasaje en todos los ferrocarriles que cruzan por el imperio, a los soldados japoneses.

En las inmediaciones de And Tjou, han acampado 2.000 cosacos.

De dos mil coreanos que recibieron la orden de reconcentrarse en Yi-Tjou, han desertado 400.

Reina un frío intensísimo en casi todo el territorio coreano.

En la cárceles de Seul, son ejecutados barbaramente los prisioneros de guerra que cojen los coreanos.

Una ejecución

En una prisión de San Petersburgo ha sido ejecutado el médico militar Mr. Guercheru, acusado como traidor a la patria, por facilitar datos acerca la organización sanitaria de Rusia.

Mas noticias

Madrid 23-4:45

De Port Arthur dan cuenta que han sido reparadas todas las averías sufridas en los primeros combates por los acorazados y cruceros rusos y que el almirante Makaroff está presto a tomar la ofensiva.

Destaca frecuentemente los torpederos en el mar, lo cual tiene en jaque a los japoneses, que no se presentan ya de noche ante la plaza.

Inexacto haya sido ejecutado el oficial de Estado Mayor detenido en Moscú por vender secretos militares a los japoneses.

Otro bombardeo en Port-Athur

Madrid 23-8:30

Acaban de recibirse despachos de San Petersburgo y afirman que anteaer la escuadra japonesa bombardeó nuevamente a Port-Athur.

Las baterías y barcos rusos contestaron al fuego enemigo.

Este se alejó al poco tiempo, volviendo nuevamente a las pocas horas.

No añaden nada mas los despachos recibidos.

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Value type and Price. Includes entries like 4 p. interior (75 25), Amortizable al 5 p. (95 15), Banco de España (475 00), etc.

LA INDUSTRIAL

DE

JUNCOSA Y MANCEBO

QUINT

BROSSA

FERIA DE RAMOS



para la próxima

LIQUIDACION de todas las existencias de Juguetes a mitad de su precio